

Kommentar von Dominique Leibbrand

## KOMMENTAR • WINDRAD

### *Zum Vorzeigeprojekt gemausert*

**W**ie ein Windrad aussieht, weiß jeder. Es nun vor der Nase zu haben, ist trotzdem was anderes. Kein Wunder, dass die Anlage auf der Ingersheimer Höhe seit dem Baustart vor einigen Monaten Hunderte, wenn nicht Tausende Menschen nicht nur angelockt, sondern auch in ihren Bann gezogen hat.

Vor zweieinhalb Jahren, als die Pläne der Initiatoren des Windrads konkret wurden, sah das noch anders aus. Die Unterstützung von Gemeinderat und Bürgermeister hatte die Spitze der heutigen Energiegenossenschaft zwar früh, alsbald bekam sie es jedoch mit lautstarken Kritikern zu tun. Aufhalten ließ sich der Kreis um Dieter Hallmann davon allerdings nicht. Im Gegenteil: Noch

vor Fukushima, noch vor dem damit verbundenen energiepolitischen Kurswechsel der Kanzlerin und noch vor Grün-Rot in Baden-Württemberg setzten sich Hallmann und Co. für sauberen Strom ein. Zu Recht. Längst hat sich das Ingersheimer Windrad zum Vorzeigeprojekt von Bürgern für Bürger gemausert. Ein Fakt, auf den die Initiatoren mehr als stolz sein können.

Ob die Anlage hält, was sie verspricht, das wird sich schon bald zeigen. Über 350 Menschen, die Mitglied der Energiegenossenschaft geworden sind, sind davon jedenfalls schon jetzt überzeugt. Die Stimmen der verbliebenen Kritiker wirken gegen diese Menge an Befürwortern wie ein laues Lüftchen. DOMINIQUE LEIBBRAND